
Arnuero pone en marcha un proyecto piloto 
para regenerar la Playa de la Arena

 Playa de la Arena, Isla.                                                                                                                                ...Sigue en la página 04.
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  Distribuidos  en: 
· Arredondo · Soba · Valle de     
 Villaverde · Ramales · Rasines 
· Gibaja · Ampuero · Limpias 
· Seña · Colindres · Laredo
· Liendo · Guriezo · Islares 
· Castro Urdiales · Voto · Treto 
· Cicero · Gama · Escalante 
· Argoños · Noja · Isla · Arnuero 
· Santoña · Meruelo · Solares 
· Hazas de Cesto · Astillero 
· Hospital de Valdecilla...

Anúnciate 
Publicidad 

633 26 26 76

URGENCIAS GENERALES

URGENCIAS SANITARIAS... ..061
EMERGENCIAS......................112
POLICÍA NACIONAL...........091
VIOLENCIA DE GÉNERO........016 
BOMBEROS.......................... .112
TOXICOLOGÍA....... 915 62 04 20 
HOSPITAL LAREDO 9426 38 500

DE URGENCIA 
Y NECESARIOS¿SABÍAS QUE?...

Páginas del Asón es el único 
periódico impreso de mayor 
difusión de nuestra Comarca.

Páginas del Asón es una marca 
registrada: OEPM: Nº 4.093.441 
Depósito Legal: SA-766/20082010
Edita: Noticias del Asón, S.L.
Diseño editorial: Selma C. Bonfim
Colaboradores: A. M. Cobo, 
Leire Herrera, D. Trueba, Laura A.Vidal.
Páginas del Asón
No se hace responsable del contenido de los 
trabajos publicados por sus colaboradores, 
ni se identifica con los mismos. Al mismo 
tiempo se reserva el derecho a rechazar 
cualquier texto o publicidad que considere 
agravante contra personas físicas, 
sociedades u organizaciones. 

**Prohibida la reproducción total o 
parcial de cualquier información gráfica 
o literaria, sin autorización por escrito de 
este medio. 

ARGOÑOS

Los más de 300 niños que participan 
en las actividades deportivas y de ocio de 
Argoños disfrutaron del Día de la Bicicleta 
con un recorrido por el municipio, 
acompañados por los monitores, con el 
fin de concienciar sobre la movilidad 
sostenible, según comentó el alcalde Juan 
José Barruetabeña (PP).

Organizado por el Ayuntamiento de 
Argoños, además, la pista polideportiva 

cubierta de Argoños acogió unas jornadas 
de educación vial dirigidas por el policía 
local Raúl Sainz. Los conocimientos 
impartidos se han adaptado en cada 
sesión a la franja de edad de los niños 
que recibían las clases en cada jornada.

Así para los más jóvenes, además de 
videos y fichas didácticas, disfrutaron de 
un circuito con semáforos, pasos de cebra 
y señales de dirección. Para una franja 

de edad un poco mayor, los alumnos 
visualizaron videos de accidentes de 
tráfico, planteando las causas que les 
ocasiono, así como la importancia de 
respetar las señales de tráfico.

A los mayores se les concienció de la 
importancia y el respeto, de las normas de 
seguridad, de ponerse el casco a la hora 
de ir en bicicleta o de usar el cinturón en 
el coche.

Más de 300 niños jugaron y se educaron 
en la jornada de seguridad vial
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www.camposdepalacios.com
@camposdepalacios
@camposdpalacios

▶ Seguros ▶ Inversión      
▶ Ahorro ▶ Pensiones 

Previsión Social Complementaria

Colindres     La Magdalena, 6  Bajo          942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º     942 28 28 31 
Bilbao            Elcano, 14 Entlo. Dcha.           944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

LIENDO

El comienzo del verano ha 
permitido a cientos de visitantes 
disfrutar de una sorprendente 
y entretenida visita guiada en 
el arboreto de Liendo donde la 
Asociación Cultural Bosques 
de Cantabria, con el patrocinio 
del ayuntamiento de Liendo,  
muestra  y comenta algunos de 
los ejemplares más curiosos de 
la singular colección de árboles, 
procedentes de todo el mundo, que 
allí crecen.

A lo largo del mes de julio, un 
constante goteo de visitantes ha 
tenido la posibilidad de viajar, de 
la mano de los técnicos de Bosques 
de Cantabria, por los 5 continentes 
arbolados del mundo realizando 
esta sugerente visita al Centro 
de Interpretación del Bosque y 
Arboreto de Liendo | Bosques de 
Cantabria, donde se desarrolla 
un curioso jardín botánico en el 

que más de 80 especies exóticas 
coexisten con la vegetación 
autóctona, originando un espacio 
con enorme diversidad arbórea 
cuyo extraordinario potencial 
didáctico se ve reforzado por los 
comentarios de los guías. 

En el mismo recinto se encuentra 
enclavada la ermita de San Roque 
(Siglo XVI), antiguo hospital de 
peregrinos que, en la actualidad, 
acoge al Centro de Interpretación 
del Bosque, una exposición con 

paneles que explican al visitante 
diferentes aspectos de nuestros 
bosques y cuya visita también se 
incluye en esta experiencia que 
ofrece el ayuntamiento de Liendo 
a través de la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria.

Estas visitas son gratuitas y 
están dirigidas para público de 
todas las edades, desde adultos 
hasta niños. 

Para participar en ellas, tan sólo 
es necesario reservar plaza, antes 
de las 20:00 h del día anterior, 
llamando por teléfono a los 
números 621 201 536 ó 609 668 
673, donde también se facilitará 
toda la información adicional 
que se solicite.  Los horarios de 
visita serán, de martes a viernes, 
a las 12:00 h y a las 18:00 h. Los 
sábados únicamente se realizará 
la visita de las 12:00h.

Visitas guiadas al Arboreto de Liendo 
y Centro de Interpretación del Bosque 

Durante el mes de 
agosto se realizarán 
visitas guiadas gratuitas 
en las que se mostrarán 
especies arbóreas 
procedentes de cinco 
continentes
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ARNUERO    ...Viene de portada.

La Playa de la Arena, situada en 
la costa de Trasmiera, junto a la 
desembocadura de la Ría de Ajo 
y con acceso rodado desde la 
localidad de Isla, es un espacio 
de gran belleza paisajística que 
alberga diversos ámbitos dentro 
del arenal, que va desde una 
zona más urbanizada hasta una 
parte totalmente virgen, con 
importantes valores ambientales 
que han merecido su declaración 
como L.I.C., Lugar de Importancia 
Comunitaria.

Esta playa siempre se ha 
caracterizado por disponer de 
diferentes espacios para todos los 
visitantes, desde las zonas más 
familiares con todos los servicios 
necesarios, pasando por una zona 
para la práctica de nudismo y la 
concurrencia de mascotas sin 
problemas de convivencia, pero 
desde hace unos 5 años, esa 
armonía de apacible convivencia 
y respeto se ha ido quebrantando 
por la mayor afluencia de usuarios, 
que en muchos casos no han 
mantenido comportamientos 
cívicos y respetuosos con el resto 
de personas, suscitando así una 
gran cantidad de problemas con 
el aparcamiento, las acampadas 
ilegales o la presencia abusiva de 
perros.

Las quejas de los usuarios 
se han multiplicado de manera 
exponencial, hasta el punto de 
que el ayuntamiento se ha visto 
desbordado y no ha podido 
controlar y dar solución a todos 
los problemas ocasionados, ya que 
no cuenta con recursos suficientes 
para la vigilancia, lo cual ha 
llegado a provocar tensiones 
difíciles de soportar para muchos 
visitantes que buscan en este lugar 
disfrutar de un agradable día de 
relax, descanso y bonitas vistas.

Por todo ello, el Ayuntamiento 
ha planteado un proyecto de 
gestión de todo el conjunto, 
para establecer las limitaciones 
necesarias y garantizar la 
preservación ambiental y un uso 

público controlado que permita 
de nuevo volver a disfrutar de 
un entorno apacible donde todo 
el mundo pueda convivir sin que 
nadie se sienta molesto.

El proyecto se llevará a cabo 
en diferentes fases, empezando 
por la entrega de viviendas a los 
afectados por la demolición, o 
en su caso a los propietarios que 
no han aceptado una vivienda su 
correspondiente indemnización. 
La demolición de la urbanización 
con sentencia de derribo está 
prevista de forma casi inminente, 
en cuanto se haga entrega de las 
nuevas viviendas a los afectados 
por el derribo.

El consistorio necesita poner 
en práctica un proyecto piloto 
que permita explorar fórmulas 
de gestión y control, en el cual 
quiere contar con la participación 
ciudadana a través de una sencilla 
encuesta a la que podrá acceder 
quien lo desee a través de la página 
web del ayuntamiento.

Para recuperar el maravilloso 
entorno de La Arena y volver a 
disfrutar de un entorno donde 
todas las sensibilidades tengan 
cabida de una forma ordenada y 
respetuosa, se ha hecho un balance 
de las quejas y los problemas que 
actualmente aquejan el lugar 
y se han propuesto soluciones, 
para ello es necesario un servicio 
de control y vigilancia, cuya 
financiación debe ser sostenida 
de forma equitativa entre todos 
los usuarios de la playa a través 
del cobro en el párking, ya que 
uno de los problemas planteados 
es el déficit y la mala gestión del 
aparcamiento, pues en temporadas 
altas el aparcamiento se satura 
por la falta de rotación y la mala 
ubicación de los coches, por eso 
se ha implantado inicialmente y 
a modo experimental el control 
y vigilancia del aparcamiento, 
que velará para que se haga de 
una forma más ordenada, no se 
permitirá la estancia de más de 24 

horas, favoreciendo así la rotación 
de los vehículos, y se denunciará 
el estacionamiento prohibido 
que en ocasiones ha colapsado la 
circulación. 

En el proyecto futuro está 
previsto aumentar la capacidad del 
aparcamiento al menos en un 30%. 

Otro de los problemas es la 
estancia ilegal de autocaravanas, 
que en muchos casos incluían 
la pernoctación y acampadas 
indebidas.  Gracias a los vigilantes 
contratados se controlará que 
dentro del aparcamiento las 
autocaravanas ocupen la zona 
autorizada y que no realicen 
pernocta y se vigilará todo el 
entorno de la playa para que no 
se realicen pernoctas ilegales. 

En el nuevo proyecto también 
está previsto incluir un área 
específica para autocaravanas con 
los servicios necesarios y control 
de la duración de la estancia.

La presencia ilegal de perros 
en la playa es otro tema que ha 
presentado múltiples problemas 
y quejas por los usuarios. La 
presencia de una gran cantidad 
de perros sueltos de manera 
incontrolada por parte de los 
propietarios, ha generado 
molestias y situaciones de 
tensión debido a la falta de 
responsabilidad de los dueños 
de los perros.  En este caso, 
la función de los vigilantes 
contratados es informar a los 

propietarios que accedan a la playa 
con perros sobre la prohibición 
de ciertos comportamientos. Si la 
actitud de incumplimiento persiste 
y el problema no disminuye, los 
vigilantes en colaboración con la 
Policía Local se verán obligados 
a desplegar el procedimiento 
sancionador. 

El proyecto futuro contempla la 
creación de un parque canino con 
una zona verde cercana a la playa 
donde podrán bañarse las mascotas 
y sus dueños, dicho parque contará 
con bebederos, aparatos de juegos, 
zonas de sombra y arbolado 

amplias para que los perros puedan 
jugar y correr en libertad en un 
espacio seguro de esparcimiento 
vallado. La zona de nudismo 
quedará señalizada para que dicha 
práctica no ocasione molestias ni 
incomodidad para los usuarios. 
También está previsto aumentar 
la plantación de árboles para crear 
sombras y una zona de picnic.

Este proyecto se realizará en 
varias fases, por lo que se espera 
la paciencia y la colaboración 
ciudadana, el propósito es volver a 
disfrutar de este lugar privilegiado 
en armonía por el bien de todos los 
usuarios de la Playa de la Arena.

El consistorio pone en marcha un proyecto 
piloto para regenerar la Playa de la Arena

El proyecto piloto contará con la opinión 
ciudadana a través de una encuesta pública 
disponible en la página web del ayuntamiento
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COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres 
ha preparado un nutrido programa 
de actividades de carácter festivo, 
lúdico y cultural para las primeras 
semanas del mes de agosto en el 
que destaca la Festividad de San 
Roque el día 16. 

La jornada comenzará con una 
actividad pensada para los más 
pequeños en los jardines de la 
Casa de Cultura. “El Arriero de 
los juegos”, a cargo de Esfera 
y cofinanciada por el programa 
“Cultura y Territorio” del 
Gobierno de Cantabria.

A las seis de la tarde tendrá 
lugar la misa en la ermita en honor 
al Santo, a la que le seguirá la 
procesión para después disfrutar 
de la tradicional sardinada de 
la que se encargarán las peñas 
locales. 

Para que todos los vecinos 
y vecinas, así como visitantes, 
puedan disfrutar de la jornada, 
habrá tren de calle desde las 
cuatro de la tarde hasta las nueve 
de la noche. 

El fin de semana de San Roque 
se completa con la celebración,  
el sábado día 17, de un 
Festival de Cultura Urbana que 
se desarrollará durante todo el 
día. Una propuesta enfocada a los 
jóvenes en la que el baloncesto, 
la música y la pintura serán los 
protagonistas en el entorno de la 
Plaza de la Esperanza y la Plaza de 

la Constitución. Ese mismo día, a 
las 20.30 horas, la programación 
se complementa con “Jueves de 
Boleros” en los jardines de la Casa 
de Cultura. 

   SUNSET ACUSTIC

Mañana arranca el festival 
Sunset Acustic, un formato de 
conciertos acústicos totalmente 
consolidado en Colindres que se 
ha convertido en los últimos años 
en un referente en el panorama 
musical no sólo de la región sino 
de todo el país. 

A partir de las 20.30 horas 
se darán cita en el Parque del 
Riego varios artistas. La primera 
actuación será la de la cantante 
Enma Alvear con su apuesta 
por la música íntima. Le seguirá 
la actuación de Repion. Las 
hermanas cántabras acercarán 
a Colindres una muestra de su 
estilo mezcla de grunge y pop. El 

broche final a la velada lo pondrá 
el torrelaveguense Brian Hunt, 
cantante, compositor y productor 
musical. 

El viernes será el turno de Roger 
Pibernat, joven catalán, afincado 
en Laredo, que presentará su 
primer álbum en Colindres. 

A esta actuación le seguirá el 
grupo local Lunatic Catz, que se 
reúnen de nuevo para la ocasión. 

La noche acabará con la 
actuación de la cantante malagueña 
Annie B. Sweet. Un referente en 

la música Indie a nivel nacional 
que nos ofrecerá un concierto 
acústico, en cuarteto, acompañada 
del teclista de Rufus. Conocida 
por formar parte de grandes 
festivales como Sonorama, en el 
Sunset Acustic, nos ofrecerá su 
versión más íntima.

    Otras actividades
La programación contempla 

otras actividades para el público 
infantil como el Cine de Verano 
la noche del jueves, día 8, con 
la proyección de la película 

Elemental a las 22.00 horas en 
los jardines de la casa de Cultura. 

También el sábado día 10, para 
los más pequeños, tendrá lugar 
un pasacalles: “Los duendes 
de Nagaroth”, de la compañía 
Malabaracirco que saldrá a las 12 
del mediodía de la Casa de Cultura 
para recorrer las principales calles 
de la villa. 

El viernes, día 9, a partir de las 
16.00 horas, se disputará la final 
de categoría juvenil del XXXI 
Memorial Jesús Ochoa de Bolo 
Palma. Y el martes siguiente, día 
13, la final del XLIV Trofeo San 
Ginés en primera categoría. 

También el día 9, a partir de 
as 20.30 horas, en el auditorio 
de la Casa de Cultura, podremos 
disfrutar del concierto “Caprichos 
de Iberia” del dúo Baalbeck, 
dentro del programa “Cultura 
y Territorio” de la Dirección 
General de Cultura del Gobierno 
de Cantabria. 

Tanto el lunes 12 como el 
jueves 15, se desarrollará la 
XXXVI edición de la Muestra 
Internacional de Folklore. En 
ambos casos la actuación será 
al aire libre, en los jardines de la 
Casa de Cultura. 

El lunes será el turno del 
“Conjunto Nacional Guria” de 
Georgia y el jueves el de “Ballet 
Folklórico Da cultura negra do 
Recife” de Brasil. 

COLINDRES CELEBRA SU TRADICIONAL 
FIESTA DE SAN ROQUE

La ermita de San Roque de Colindres de Arriba inaugurada en 1976.

La programación 
cultural y festiva 
del mes de agosto 
arranca con el Sunset 
Acustic que se 
desarrollará el jueves 
y viernes en el Parque 
del Riego
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GAC ORIENTAL

El Grupo de Acción Costera 
Oriental de Cantabria (GAC 
Oriental) es una asociación 
constituida por las principales 
entidades públicas y privadas de 
los municipios incluidos en la zona 
de pesca oriental de Cantabria 
(Castro Urdiales, Colindres, 
Laredo y Santoña). Los cuatro 
Ayuntamientos y las cuatro 
Cofradías de Pescadores son sus 
máximos exponentes.

El pasado 25 de junio ha abierto 
nuevas convocatorias de ayudas 
europeas en Cantabria Oriental 
para que promotores puedan 
presentar solicitudes de ayuda 
a proyectos de inversión en 
Economía Azul que contribuyan 
a la dinamización y desarrollo 

sostenible en los municipios 
de actuación del grupo (Castro 

Urdiales, Colindres, Laredo y 
Santoña). La convocatoria se ha 

publicado en modalidad abierta 
(sin fecha de cierre) y en el marco 

del Convenio de colaboración 
suscrito entre el GAC Oriental y 
la Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación 
del Gobierno de Cantabria para 
el Fondo Europeo Marítimo de 
Pesca y Acuicultura (FEMPA). 
Se priorizarán inversiones en 
empresas de nueva creación o 
ya existentes que inviertan en el 
ámbito de la economía azul, y 
de pescadores, cónyuges o hijos 
que inviertan en cualquier tipo de 
negocio.En caso de cierre temporal 
de la convocatoria, se informará 
con al menos cinco días hábiles 
de antelación, publicándose en 
la página web del GAC Oriental 
https://gaccantabriaoriental.es/.

El Convenio dispone de 
3.150.000 euros para el periodo 
2024-2029, de los que 2.478.000 
estarán destinados a ayudas 
a proyectos. Las partidas 
presupuestarias son financiadas 
por el FEMPA y la Consejería de 
Pesca, de la que el GAC Oriental 
es entidad colaboradora para la 
gestión de las mismas. Para más 
información pueden contactar en 
gaccantabriaoriental.es o en el 
CISE de Laredo: 942 68 33 51.

El Gac Oriental abre nuevas convocatorias de ayudas 
para impulsar la creación de nuevas empresas

Se priorizarán inversiones en empresas de nueva creación 
o ya existentes   que inviertan en el ámbito de la economía 
azul, y de pescadores, cónyuges o hijos que inviertan en 
cualquier tipo de negocio.

Junta directiva del Grupo de Acción Costera Oriental. 
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LAREDO

SANTOÑA

¿De qué color es la vida? Sin 
duda es un caleidoscopio colosal 
que te invitamos a descubrir a través 
de estas fotografías de National 
Geographic que podrás ver en la 
exposición “Colores del mundo” 
hasta el 29 de agosto, en el Paseo 
Marítimo de Laredo. A través de 
42 instantáneas de fotógrafos de 
National Geographic, la muestra 
organizada por la Fundación “la 
Caixa”, en colaboración con el 
Ayuntamiento de Laredo, invita 
a reflexionar sobre el color, un 
elemento que nos rodea en todo 
momento y que es capaz de 
impactar en cómo nos sentimos 
y llenarnos de fuerza, relajarnos o 
emocionarnos. Para evitar que nos 
pasen desapercibidos todos sus 

tonos y matices, esta exposición 
los convierte en protagonistas 
absolutos. En las sobrecogedoras 

fotografías de los brumosos azules 
de la luz de la mañana, de los vívidos 
púrpuras y rojos de la puesta de sol, 

de los intensos verdes de los campos 
o de los dorados de las hojas del 
otoño, los visitantes encontrarán 
una inspiradora reflexión sobre 
el significado de los colores, sus 
cualidades y su simbolismo a lo 
largo de la historia. 

De la mano de prestigiosos 
fotógrafos de National Geographic, 
entre los que se encuentran los 
multipremiados Joel Sartore, Steve 

McCurry, Michael Nichols, Lynn 
Johnson, Jodi Cobb, Paul Nicklen 
o Frans Lanting, conoceremos las 
connotaciones de los colores en las 
culturas de todo el mundo a partir 
de la amplia gama de amarillos, 
naranjas, rojos, violetas, azules, 
verdes y blancos. 

Una mínima diferencia en la 
longitud de onda luminosa determina 
que veamos el color rojo o el azul, 
y la psique humana ha dotado estos 
colores de connotaciones que se 
han generalizado en las culturas de 
todo el mundo. La humanidad se ha 
sentido atraída por los colores desde 
tiempos inmemoriales. 

Uno de los primeros colores que 
se buscaron fue el púrpura de Tiro, 
usado por los antiguos fenicios y 
extraído de las glándulas de unos 
caracoles del mar Mediterráneo. 
exposiciones la entidad tiene el 
objetivo de acercar la cultura y la 
ciencia a todo tipo de públicos. 

Laredo acoge una exposición de fotografías de 
National Geographic sobre los colores en el mundo

La II Edición de los premios 
“Fiel en el Deber” (Memorial M.ª 
Jesús Carrascosa), se celebró hace 
unas semanas en la localidad de 
Lillo, Toledo. Dichos premios 
tienen como finalidad distinguir 
las actitudes profesionales que 
destacan los distintos valores que 
definen ante la sociedad al cuerpo 
de la Guardia Civil. También son 
galardonados policías y militares 
que hayan destacado en sus 
respectivos cuerpos e instituciones, 
y por supuesto, personal civil que 
con su actividad diaria personal y 
profesional son referentes para la 
sociedad y mantienen relación de 

colaboración con la Guardia Civil.
Entre los premiados se 

encontraba José Manuel León 
Sánchez, guardia civil retirado y 
residente en Santoña y autor de 

cinco libros relacionados con la 
Guardia Civil. Al agente le fue 
concedida la Distinción de Honor 
a la Cultura “por dar visibilidad y 
defender el trabajo de la Guardia 
Civil a través de sus publicaciones 
y hacerlo de forma supeditada, 
mantenida y enmarcada dentro 
de los valores y principios que 
exige la sociedad” El jurado 
estuvo compuesto por personal 
de las Fuerzas Armadas, de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado y por personal civil de 
reconocido prestigio, además de 
algunos miembros del diario digital 
Tribuna Benemérita.

José Manuel León Sánchez recibe la Distinción de Honor 
a la Cultura en la II edición de los premios “Fiel en el Deber”

Una foca de 
Groenlandia de 
pelaje blanco 
descansa sobre el 
hielo bajo el cielo 
crepuscular



El Ayuntamiento de Colindres 
trabaja junto al tejido comercial y 
hostelero del municipio para trazar 
una red de espacios seguros frente 
al acoso escolar o la violencia de 
género. 

Por un lado, el consistorio ha 
extendido el proyecto “Colindres 
municipio libre de acoso” a tiendas, 
empresas y bares o restaurantes que 
han querido convertirse en nuevos 
actores sociales contra el acoso 
identificándose con el logo del 
proyecto, diseñado por los alumnos 
de los centros educativos, como 
establecimientos colaboradores. 
En estos espacios se convierten así 
en sitios seguros para niños, niñas y 
adolescentes, en caso de sufrir acoso 
en las calles del municipio.

A tal efecto, los propietarios de 
los comercios y establecimientos 
hosteleros colaboradores han 
recibido información precisa 
sobre cómo abordar una situación 
de acoso en su local además de 
facilitarles igualmente el contacto 
de la responsable municipal del 
proyecto y el de la Policía Local. 
Esta iniciativa ya cuenta con más 
de un centenar de establecimientos 
comprometidos, cifra que se verá 
incrementada en los próximos días, 
dado el interés y la acogida que 

ha suscitado en estos gremios. La 
concejala de educación, Yolanda 
Arce, ha destacado, “la rapidez 
con la que los establecimientos 
de Colindres se han sumado a esta 
iniciativa, dando una vez más, un 
ejemplo de como se construye 
comunidad”.

Por otro lado, Colindres contará 
con tres señales en las tres entradas 
al municipio por carretera en el que 
se representará el logo del proyecto.

“Colindres municipio libre de 

acoso” es un proyecto comunitario 
que el Ayuntamiento de Colindres 
puso en marcha a través de la 
concejalía de Educación en el 
año 2019 con la implantación del 
programa TEI (Tutoría entre iguales) 
en los cuatro centros educativos 
del municipio, y que se centra en 
la mejora de la convivencia escolar 
previniendo y actuando en las 

situaciones de bulling y acoso.
En 2020, el ayuntamiento dio 

un paso más y llevó el TEI a todos 
los espacios municipales donde se 
trabaja con niños y adolescentes 
(biblioteca, ludoteca Casa de la 
Juventud y escuelas deportivas) 
formando a sus responsables, a la 

Policía Local y a los/as técnicos 
de Servicios Sociales, por lo que 
recibió el reconocimiento de 
primer municipio TEI de Cantabria 
y el premio “Buenas prácticas 
municipales en la prevención e 
intervención frente al absentismo 
y el acoso escolar” otorgado por la 

FEMP, en el año 2023.
El objetivo del consistorio con 

el impulso de este programa es la 
creación de puntos de referencia 
donde la ciudadanía pueda solicitar 
información sobre los recursos 
disponibles en casos de violencia 
de género y servir como lugar 
seguro para que las víctimas de 
esta problemática social puedan 
denunciar encontrar la cobertura 
que necesiten. Los comercios que se 
adscriban a este programa contarán 
con un distintivo en los escaparates 
de sus locales para facilitar la 
identificación.

La concejala de igualdad, Celia 
Bustamante, ha agradecido al 
comercio y a la hostelería “este 
paso adelante, para mostrar a las 
víctimas que no están solas, que se 
les va a acompañar”. Para el alcalde 
de la localidad, Javier Incera, este 
proyecto “constituye un evidente 
compromiso del municipio y de su 
tejido asociativo contra esta lacra 
social que es la violencia de género. 
Los comercios y la hostelería ya 
han mostrado una gran implicación 
convirtiéndose en lugares seguros 
para nuestros menores y estoy 
convencido de que muchos se 
convertirán también en Puntos 
Violeta”. 
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Colindres crea Puntos Violeta en los comercios locales 
y hostelería para prevenir el acoso y la violencia de género

Esta iniciativa ya 
cuenta con más 
de un centenar de 
establecimientos 
comprometidos

Javier Incera, Yolanda Arce y Celia Bustamante. 
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Ubicación 
En un enclave privilegiado de la zona 
oriental de Cantabria, dentro del Parque 
Natural de las  Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, en el pueblo de Escalante, 
se encuentra el lujoso Hotel San Román 
de Escalante, que dispone de cálidos y 
espaciosos dormitorios privados, decorados 
con una exquisita elegancia, que harán las 
delicias de sus huéspedes.
El Hotel San Román de Escalante se 
encuentra dentro de una finca amurallada 
de 6 hectáreas, con amplios y cuidados 
jardines, un bosque privado y piscina 
climatizada al aire libre. 

Gastronomia

Además cuenta con cocina propia, lo que 
permite ofrecer diferentes y variados menús 
adaptados a todo tipo de eventos ya sean 
desayunos de trabajo, almuerzos, comidas, 
cocktails, cenas, etc.

Eventos empresariales

Todo esto hace del Hotel San Román de 
Escalante el lugar idóneo para celebrar 
todo tipo de eventos profesionales como 
convenciones, congresos, seminarios, 
desayunos de trabajo, comidas y cenas de 
empresa, cursos de formación, conferencias, 

reuniones empresariales, team building, 
presentaciones, retiros, jubilaciones,  
desfiles de moda, graduaciones, y por 
supuesto cualquier tipo de evento familiar 
como bodas, comuniones, bautizos, 
aniversarios o  cualquier tipo de celebración 
especial.

Reuniones con encanto 

El hotel está perfectamente dotado 
de espacios interiores y exteriores, 
acondicionados y adaptados según sus 
necesidades y salas especiales dependiendo 
de la cantidad de asistentes y el tipo de  
evento que desee realizar, con capacidad 

de hasta 210 personas y a unos precios 
altamente competitivos.
Durante su estancia en el hotel, tanto en 
régimen de alojamiento o como asistente 
a un evento, dispondrán de conexión wifi 
gratuita en todo el establecimiento, parking 
gratuito y además podrán cargar su coche 
eléctrico sin costo alguno.

Actividades

Si además de la celebración de su evento 
quiere completar el día con alguna actividad 
más excitante, el equipo de planificación 
del hotel estará encantado de ayudarles a 
organizar actividades como un boat trip por 

la Bahía de Santoña y visita guiada a una 
fábrica de anchoas, clases de iniciación al 
surf o un descenso en kayak por el río Asón. 

Si por el contrario prefieren una actividad 
más relajante, también podrán disfrutar 
de un espléndido masaje o una tranquila 
y reconfortante clase de yoga en su 
espectacular bosque privado. Para más 
información, no duden en contactar 
con nosotros, estaremos encantados de 
atenderles por cualquiera de los siguientes 
medios: Teléfono: 942 677 728
www.hotelsanromandeescalante.com
eventos@hotelsanromandeescalante.com
Instagram: hotelsanromandeescalante

Hotel San Román de Escalante, el lugar perfecto 
para celebrar sus eventos profesionales y familiares



Nuestra experiencia profesional 
en el medio rural nos demuestra 

la necesidad de desarrollar una 
línea de trabajo específica en este 
aspecto, que cuide, impulse y 
mejore la transformación del medio 
rural, desatando el potencial y las 
capacidades de nuestro entorno 
mediante servicios integrales, 
personalizados e innovadores.

Entendemos como Desarrollo 
Rural, todas aquellas actuaciones 
productivas que generan una 
cohesión de los recursos (humanos, 
naturales y financieros) del territorio 
y que tienen como consecuencia 
una explotación más eficiente y 
sostenible del potencial endógeno.

Te n e m o s  u n  p r o f u n d o 
conocimiento y respeto por las 
necesidades y retos únicos que 
presenta la vida rural, y brindamos 
una variedad de servicios diseñados 
para fomentar el crecimiento, la 

sostenibilidad y la innovación.
Ideamos proyectos rurales 

innovadores, gestionamos todos 
los aspectos involucrados y los 
ejecutamos con éxito para impulsar 
el desarrollo de los agricultores y 

ganaderos locales. Mejoramos 
la productividad optimizando 
procesos e instalaciones. Nuestro 
departamento de oficina técnica 
ofrece trabajos personalizados en 
el ámbito agropecuario, personal 

técnico con experiencia en las 
diferentes áreas coordinan los 
trabajos y optimizan todos los 
recursos a su disposición: Proyectos 
y Dirección de obra:

• Orientación • Estudio • Redacción  
Dirección • Gestión de Proyectos de 
ámbito agropecuario.
•  Infraestructuras rurales,         
pabellones agrícolas.
• Naves e instalaciones ganaderas, 
industria agroalimentaria.
•  Instalaciones y edificaciones  
     rurales.
•  Estudios técnicos:
•  Memorias técnicas, estudios  
     de viabilidad económica.
• Redacción de pliegos técnicos,  
     licencias ambientales.
• Licencias para inicio 
  de la actividad.
• Gestión de subvenciones y ayudas.
• Topografía y catastro:
• Levantamientos, deslindes y    

      mediciones.
• Agrupación y segregación de  
      fincas
• Trámites catastrales Pericial:
• Peritaciones de daños en  
     explotaciones agrícolas y   
     ganaderas
•  Valoraciones y 
  tasaciones rústicas

Invertir en el desarrollo rural es 
fundamental para mejorar la calidad 
de vida de los habitantes de las zonas 
rurales y GRUPO MATIENZO está 
comprometido con ello. Queremos 
acompañarte en cada paso, 
brindando soluciones inteligentes 
y sostenibles para tu negocio o 
proyecto en el mundo rural. Desde 
GRUPO MATIENZO defendemos 
una agricultura y ganadería 
sostenible para el desarrollo rural, 
que provea alimentos de calidad para 
la población y preservar los valores 
culturales y socioeconómicos de 
nuestro país.
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GRUPO MATIENZO, Ingenieria por el desarrollo rural

Proyecto rural desarrolado por Grupo Matienzo. 



El pleno del Ayuntamiento de 
Limpias, a propuesta del equipo de 
gobierno (PP), aprobó en el pleno 
ordinario celebrado el 25 de junio 
la modificación a la ordenanza 
reguladora del impuesto de obras, 
instalaciones y construcciones 
que contempla bonificaciones de 
hasta el 95% sobre la cuota del 
impuesto.

En palabras de la Concejala de 
Obras y Servicios, Lorena Pérez 
Álvarez, “uno de los compromisos 
de este equipo de gobierno es 
incentivar la rehabilitación de 
las casas y edificaciones más 
antiguas de nuestro municipio, 
particularmente en El Rivero, para 
evitar que sigan deteriorándose. Y 
que además, pueda darse el caso de 
que esas viviendas rehabilitadas se 
pongan en el mercado del alquiler 
residencial”.

La propuesta de modificación de 
la ordenanza recoge dos tipos de 
bonificaciones. Para aquellos casos 
en que las circunstancias sociales, 
culturales, histórico-artísticas o de 
fomento del empleo lo justifiquen, 

una bonificación del 95% sobre la 
cuota del impuesto. En este caso, 
será el pleno, mediante mayoría 
simple, quien ratifique si se 
cumplen o no estas circunstancias. 
Y una segunda bonificación, del 
90% sobre la cuota del impuesto, 
para aquellas obras que favorezcan 
las condiciones de acceso y 
habitabilidad para personas con 
discapacidad.

En palabras del alcalde de 
Limpias, Nacho Sainz: “esta 
rebaja, también, da continuidad 
a la estrategia de aplicar un 
alivio fiscal a todos los vecinos 
y vecinas del municipio. Primero 

han sido los vados, ahora toca 
las bonificaciones al impuesto de 
obras y construcciones, después 
vendrá la modificación del resto 
de ordenanzas para hacer realidad 
ese alivio fiscal.”

Además, el alcalde, Ignacio 
Sainz, aprovechó para dar cuenta 
de algunos proyectos que están 
actualmente en marcha en el punto 
de Informaciones de Alcaldía. 
Destacó los compromisos logrados 
con diferentes Consejerías del 
Gobierno de Cantabria para 
financiar y ejecutar varios 
proyectos en el municipio, como 
renovación y mejora de la pista 
polideportiva del CRA Asón, 

la renovación y mejora de los 
parques infantiles del paseo de la 
ría o el proyecto para eliminar los 
vertidos de aguas sin tratar a la 
zona alta del arroyo Borrico, cuya 
redacción ya ha sido adjudicada 
por la Consejería, que discurre 
paralelo a la carretera regional 
CA-501.

De este último, destacó que, 
impulsado desde el Ayuntamiento, 
tras meses de reuniones con los 
técnicos de la Consejería y de la 
Confederación Hidrográfica del 
Cantábrico (CHC), el proyecto 
busca resolver el problema 
sustituyendo la tubería en mal 
estado y llevando a cabo un 

proceso de depuración de las 
aguas antes de su incorporación 
al colector ya existente. Para 
ello, se ejecutará un colector de 
PVC bajo la CA-501, en una 
actuación que tendrá un coste 
aproximado de 350.000 euros. 
También mencionó el proyecto 
para ejecutar la primera fase del 
plan de eliminación de barreras 
arquitectónicas en el municipio. 
Los trabajos, que se desarrollarán 
en esta primera fase en viales de 
titularidad municipal, tendrán un 
coste estimado de unos 40.000€ 
y con un plazo de ejecución de 2 
meses desde el momento en que 
se adjudique. 

Las mejoras de accesibilidad se 
reparten por todo el municipio, 
con actuaciones puntuales en 
ubicaciones singulares que 
ayudarán a mejorar el tránsito y 
seguridad de los viandantes.

Así como dedicó un tiempo a 
informar sobre dos actuaciones en 
Seña. Por un lado, la adjudicación 
por parte de la Consejería de 
Fomento de las obras de la 
carretera Seña-Laredo han sido 
adjudicadas a la empresa Tektia a 
principios del mes de junio. 

En estos días se firmará el 
contrato correspondiente y con 
la posterior coordinación de 
seguridad y salud. Deseando 
que en las próximas semanas 
de comienzo la ansiada obra. Y 
por otro, una intervención en el 
edificio de las escuelas de Seña 
se llevará a cabo un proyecto de 
reforma y mejora de las estancias. 
Entre las actuaciones a realizar 
destacan la reparación de escaleras 
y vierteaguas, la sustitución del 
adoquinado en mal estado del 
exterior, trabajos de mejora y 
reparación eléctrica y la pintura 
interior completa del edificio, así 
como las puertas de entrada al 
edificio.
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Limpias aprueba bonificaciones de hasta el 
95% en el impuesto de obras y construcciones

Primero han sido los 
vados, ahora toca 
las bonificaciones al 
impuesto de obras y 
construcciones, después 
vendrá la modificación 
del resto de ordenanzas 
para hacer realidad 
ese alivio fiscal

El objetivo principal de la medida es habilitar incentivos para la 
rehabilitación de aquellas viviendas y edificaciones para evitar su deterioro 
y contribuir a aumentar la oferta de viviendas en alquiler residencial.
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El Ayuntamiento de Colindres 
aprobó en pleno, el proyecto para 
realizar las obras de puesta en 
valor, mejora y acondicionamiento 
de Colindres el de Arriba. 
Un proyecto que contempla la 
reparación de viales, la renovación 
de la red de distribución de agua 
potable, sustitución de luminarias 
y mejoras en los aparcamientos 
de la Iglesia de San Juan y el 
cementerio. 

Las actuaciones necesarias tendrán 
un coste de 1.200.480,87 euros y el 
proyecto contempla la sustitución 
de los asfaltados actuales por 
otro asfalto impreso que dará un 
aspecto más acorde con el área 
sobre la que se actúa; además se 
cambiará todas las canalizaciones 

de agua y recogidas de pluviales. 
En materia de alumbrado, se 
optará por cambiar las luminarias 
existentes por nuevos módulos y 
por luminarias de led.

Además, se realizarán obras de 
mejora en los aparcamientos 
de la Iglesia de San Juan y el 
cementerio.
El alcalde, Javier Incera, ha 

explicado que “este proyecto se 
enmarca en las actuaciones que 
se están llevando a cabo para la 
recuperación y puesta en valor de 
la zona histórica del municipio, 

conocida como Colindres de 
Arriba y viene a dar continuidad 
a los trabajos realizados en esta 
misma zona del municipio en 
las dos anteriores legislaturas, 
durante las que se acometieron 
dos fases de este proyecto de 
mejora y recuperación de nuestro 
patrimonio”.
El proyecto de obra ha sido 
financiado por el propio 
Ayuntamiento y para la ejecución 
de los trabajos, el municipio 
contará con la colaboración 
económica de la Consejería 
de Fomento del Gobierno de 
Cantabria. 

“Estos trabajos no sólo servirán 
para mejorar el aspecto del casco 
antiguo del municipio, sino que 
mejoran los servicios para los 
vecinos y vecinas de Colindres 
de Arriba” ha indicado el alcalde. 
Para finalizar, Incera, ha 
agradecido al Consejero de 
Fomento, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
Roberto Media, “el ofrecimiento 
que me hizo en la reunión que 
mantuvimos, para trabajar de 
manera conjunta en este proyecto 
tan importante para preservar y 
poner en valor el patrimonio de 
nuestro municipio”.

Estos trabajos no sólo 
servirán para mejorar 
el aspecto del casco 
antiguo del municipio, 
sino que mejoran 
los servicios para los 
vecinos y vecinas de 
Colindres de Arriba

Vista aérea de Colindres de Arriba. 

Colindres trabaja para dar continuidad al plan de puesta en valor, 
mejora y acondicionamiento del casco antiguo del municipio.

Aprobado el proyecto de mejora  y recuperación 
del Casco histórico del municipio



Julio 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  17Cantabria Oriental. Julio 2024

Ambulatorio de Limpias.



18  PÁGINAS Cantabria Oriental. Julio 2024

Arnuero presenta un programa variado de actividades 
musicales, culturales y naturaleza hasta finalizar el verano

Un año más el municipio de Arnuero 
junto con el Ecoparque de Trasmiera, 

han preparado un verano cargado de 
actividades relacionadas con la cultura, 
el arte, la naturaleza, la música y la 
gastronomía. Desde hace algunos años, el 
Ecoparque de Trasmiera ha ido ampliando 
su oferta de actividades culturales y de ocio, 
proponiendo vivencias de experiencias más 
personales y más próximas a todos sus 
visitantes, y para facilitarlo ha apostado 
por el formato de grupos reducidos, 
para facilitar las emociones únicas y los 
momentos memorables que dejen una huella 
inolvidable a todos los que decidan visitarlo. 
Este año además el Jazz será el hilo 
conductor de “Experiencias Inusuales”, 
que acercará a los visitantes a distintos 
enclaves de la localidad, donde se dará 
a conocer la cultura, la gastronomía, la 
naturaleza y productos artesanos locales. 
Con la magia del jazz nos trasladaremos a 
Castillo para conocer el mundo ganadero 
y productos locales como la cerveza y los 
quesos, al viñedo de Bodegas Isla para 
disfrutar de cerca la recuperada tradición 
vinícola, al vivero de Astuy para descubrir 
el apasionante mundo de las langostas de 
Isla o a la Marisma de Joyel para fusionar 
el jazz con el arte y la naturaleza.
El mes de agosto se presenta repleto de 
actividades que harán las delicias de 
cualquier apasionado de la naturaleza, la 
cultura, la música y el arte. A continuación 
ofrecemos el programa de actividades 
propuestas desde el 1 de agosto hasta el 22 
de septiembre.

Toda la información y reserva de entradas se 
pueden encontrar en la página web www.
reservas.ecoparquedetrasmiera.
com.

Del 1 al 7 de agosto 
ISLAJAZZ Festival
Conciertos principales (Plaza Iglesia Isla - 
21:30h.) Aforo limitado.
Jueves 1 de agosto: Sonia Vera Swing 
Band; Viernes 2 de agosto: Komando Funk; 
Sábado 3 de agosto: Soul City.

INUSUALES JAZZ:
Los días 1 y 3 de agosto a las 19:00h. 
Gastro-Jazz- Bodegas Viñedos Isla. Visita 
guiada al Casco Histórico de Isla, viñedo 
y huertas, ambientada con grandes temas 
del jazz. Cata de vinos y degustación de 
productos de la tierra en la bodega.

El 4 de agosto a las 20:00h. Jazz 
Marinero en la Ermita Campo San 
Sebastián. Itinerario guiado por el paseo 

marítimo y antiguos viveros de Quejo, visita 
al vivero de Astuy y para finalizar concierto 
de Twin Room en Astuy.

El 5 de agosto 
A las 19:30h. 
AGRO JAZZ en la Ermita San Juan 
(Castillo). Visita explotación agro-ganadera 
y concierto de Oriana Carreño Dúo en 
campa ermita, con degustación de quesos de 
Quesesía Artesanal Siete Villas y cervezas 
artesanas La Cierva.

El 6 de agosto a 
las 20:00h. JAZZ Y VINO 
Viñedos de Bodegas Isla. Concierto de 
Sunflowers, dúo piano-voz, en el viñedo 
con degustación de vino. Más tarde en 
la Plaza Iglesia de Isla a las 22:00h. “Un 
sueño de media noche”. Concierto de 
Arpa a cargo de Andrina Chambers. Annie 
interpretará música contemporánea como 
Elvis, Coldplay o Damien Rice.

El 7 de agosto a las 18:00h. 
ARTJAZZ.  En la Casa Mareas de Soano. 
Experiencia sensorial y de reconexión con 
la naturaleza a través del arte, la poesía, la 
gastronomía y el Jazz.
A partir de las 20:00h. y con acceso libre 
Inauguración exposición 
“Territorio de Inspiración” 
de Rosa Puente y Mikel Alvira con concierto 
de Sonia Vera Dúo.

Los días 8 y 9 de agosto a las  
20:30h. En la Casa de las Mareas (Soano) 
PIANO DU LAC . Espectáculo musical 
en la Marisma de Joyel: “Gira VoloSwing 
España” que este año se suma al Isla Jazz 
para transportarnos a la música de la época 
de oro y los locos años 20. 
Piano, trombón, voz, percusión y danza 
flotan en esta estructura híbrida entre los 
instrumentos de luthier y la navegación. Ven 
a bailar Swing y a relajarte con esta velada 
de jazz al atardecer con su espectáculo de 
música flotante.  

Del 7 de agosto al 
15 de septiembre
 
NOCHES DEL ARTE 
En la CASA DE LAS MAREAS
de Soano

EXPOSICIÓN “Territorio de Inspiración” 
Rosa Puente y Mikel Alvira.
"Territorio de Inspiración" es un concepto 
que encapsula la conexión profunda 
y sinérgica entre un lugar físico y la 
creatividad que emana de él. Es un enfoque 
innovador que reconoce la influencia del 

entorno en el proceso creativo y cómo este, 
a su vez, puede transformar y enriquecer el 
espacio circundante. 

Inauguración: 7 de agosto 
Alas 20:00h. 
Evento fusionado con el Isla Jazz, la 
jornada ofrecerá un amplio programa con 
experiencia sensorial (18h.), inauguración 
por los artistas (20h.) y concierto de Sonia 
Vera Dúo (20:30h.).

Los días 10 y 11 de agosto Fiestas 
de Santa Filomena en Isla. Amplio 
programa de romerías y verbenas 
junto a espectáculos para todos los públicos.

El 13 de agosto a las 20:00h. En el 
Paseo Marítimo Charanga de Sergio 
Mayoral de la Fuente. Recorrerá las 
principales calles de Quejo haciendo 
algunas paradas en lugares preparados con 
ambiente de baile y fiesta.

El 14 de agosto a las 21:00h.
 En la Iglesia de Isla Festival 
Internacional de Santander: 
“Marcos Históricos”. 
Concierto de Cosmos Quartet con 
Noelia Rodiles, piano y Mariona Mateu, 
contrabajo. 
Franz Schubert, Cuarteto n. 13 en la 
menor D. 804 Op. 9 Rosamund Quinteto 
para piano, violín, viola, violonchelo y 
contrabajo en La Mayor D. 667 La Trucha.

Los días 15, 16 y 17 de agosto 
Fiestas de Nuestra Señora, San 
Roque y San Roquín en Arnuero.

Los días 16 y 17 de agosto 
Fiestas de San Roque y San Roquín 
en Isla. Amplio programa de romerías y 
verbenas junto a espectáculos para todos 
los públicos.

El 18 de agosto en la Iglesia de Isla 
a las 20:30h. 
Ciclo de música de órgano de la Asociación 
para la Conservación de Órganos de 
Cantabria. Miriam Cepeda, organista, junto 
a Alberto Requejo, clarinetista

El día 19 de agosto a las 22:00h. En 
la Playa de El Sable de Isla, sesión vermú 
gourmet a cargo de Chema Armengou. 
Una divertida sesión musical en el 
magnífico ambiente de la playa de El Sable 
en Quejo con acceso libre.

El 21 de agosto a las 22:0h.
En el Casco Histórico de Isla, “Mi gran 

noche”, a cargo del grupo Consort Music. 
Un revival de los años 80 y 90 con los 
grandes temas para bailar.

El 23 de agosto a las 20:00h. 
En el Anfiteatro Piscina Natural de 
Campo San Sebastián, Jaime Narrador 
de Cuentos, une narración oral y música 
descubriendo otras formas de relatar 
cuentos tradicionales con acceso libre y a 
las 21:00 h en la Iglesia parroquial de 
Isla Mühlfeld Trío. 
Grupo que obtuvo el 2º Premio en el 
CIMCA 2023. 
Repertorio: Johannes Brahms, Trío para 
clarinete en la menor, Max Bruch “8 piezas 
para clarinete, viola y piano”, Manuel 
de Falla “Siete canciones populares 
españolas”, Robert Muczynski “Fantasy 
Trío para clarinete, violonchelo y piano”

Del 24 de agosto al 29 
de septiembre 
NOCHES DEL ARTE. OBSERVATORIO 
DEL ARTE DE ARNUERO

EXPOSICIÓN “Pisano y la Escuela 
de París”. Comisaria Carmen Carrión.
Una propuesta que gira en torno a la figura 
del gran pintor cántabro Eduardo Pisano, 
acompañado de otros artistas cántabros 
menos conocidos pero que compartieron 
con él momentos deslumbrantes durante 
su periodo de estancia en París.

El 25 de agosto en la Iglesia de 
Isla a las 20:30 h Ciclo de música 
de órgano de la Asociación para la 
Conservación de Órganos de Cantabria. 
Miguel Bernal, catedrático de órgano del 
Real Conservatorio Superior de Música de 
Madrid.
El 7 de septiembre en 
el Casco Histórico de Isla desde 
las 10:00h. hasta las 20:00h. 
FERIA DE LA HUERTA Y DEL 
PIMIENTO DE ISLA. 
Más de un centenar de puestos con 
productos de la tierra, artesanos y con marca 
de calidad ofrecerán desde las afamadas 
hortalizas de Isla hasta productos de calidad 
de toda Cantabria.

El 8 de septiembre 
Feria del Vino Costa de Cantabria 
y Quesos artesanos.

Del 6 al 22 de septiembre “Jornadas 
Gastronómicas del Pimiento de 
Isla” en las que los restaurantes del 
municipio ofrecerán un menú vinculado 
al pimiento y los productos de la tierra.

ARNUERO
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Arnuero presenta un programa variado de actividades 
musicales, culturales y naturaleza hasta finalizar el verano



El Gobierno de Cantabria 
renovará los pantalanes del 

puerto de Laredo para lo que 
próximamente sacará a licitación 
las obras de acondicionamiento 
de esta instalación, que contarán 
con un presupuesto de 518.489 
euros y un plazo de ejecución de 
seis meses. Así lo ha anunciado 
en una nota de prensa el consejero 
de Fomento, Ordenación del 
Territorio y Medio Ambiente, 
Roberto Media, en la que ha 
señalado que está previsto que la 
obra esté terminada en 2025.

El objetivo de esta actuación 
es restaurar las instalaciones 
para el amarre de embarcaciones 
deportivas y pesqueras, para 
garantizar su conservación 
en adecuadas condiciones de 
utilización, funcionalidad y 
para mantener las condiciones 
estructurales con las que fueron 
proyectadas y construidas.

Por otra parte, el uso de las 
instalaciones y el ambiente 
marino, altamente agresivo, ha 
actuado sobre determinados 
elementos de las infraestructuras 
portuarias,  con una alta 
degradación de los pantalanes 
flotantes para el amarre de 
embarcaciones, que es propia de 
todas las instalaciones portuarias, 
ha asegurado el Ejecutivo.

De esta forma, los pilotes de 
acero (159 unidades) que permiten 
el desplazamiento intermareal 
de los pantalanes, presentan un 
grado de corrosión elevado, por 
lo que el proyecto contempla 
un tratamiento de conservación 
preventivo y correctivo en una 
superficie aproximada de 1.500 
metros cuadrados.

Esta actuación se ejecutará con 
la limpieza y saneamiento de las 
superficies de acero, previo al 
propio tratamiento anticorrosión 

con imprimación a base de resinas 
epoxi y poliamidas alifáticas con 
fosfato de zinc -inhibidor principal 
de la corrosión- y finalizará con 
capas de brea epoxi consiguiendo 
un espesor de 300 micras.

Además, la obra también 
acomete la sustitución de los 
1.325 metros cuadrados del 
original entarimado de madera 
del sector de pantalanes más 
antiguo del puerto, que después 

de más de 20 años de servicio y 
tras agotar su vida útil, continúa 
conformando el piso de tránsito 
para los usuarios de la instalación. 
Al respecto, el proyecto prevé 
renovar el antiguo pavimento de 
tabla de madera, por una nueva 
tabla de tarima tecnológica 
compuesta de polímeros plásticos 
WPC (Wood Plastic Composite) 
con apariencia estética de 
madera tradicional, mejorando 
prestaciones y durabilidad 
mediante la incorporación de 
polímeros y aditivos específicos.

Para aumentar la seguridad de 
amarre de barcos de pesca en la 
instalación de pantalanes ubicada 
en la dársena pesquera del puerto, 
se proyecta la hinca en extremo 
de 'fingers' de nuevos pilotes de 
acero, para repartir mejor los 
esfuerzos que transmiten los 
barcos al pantalán, ejecutando la 
unión de los pilotes y los 'fingers' 

mediante anillas de acero que 
cuentan con rodillos interiores 
que permiten el desplazamiento 
vertical del pantalán sobre los 
pilotes.

De forma complementaria, el 
proyecto recoge la sustitución de 
flotadores dañados, colocación 
de escalas de seguridad y balizas 
de señalización marítima en los 
extremos, sustitución de rodillos 
interiores en anillas de unión 
pantalán-pilote, así como el 
suministro e instalación de nuevas 
torretas eléctricas y de suministro 
de agua. 

Por último, también contempla 
un refuerzo de la instalación de 
pantalanes pesqueros, mediante 
la hinca de pilotes el extremo de 
'fingers', dada la comprometida 
resistencia estructural de la 
instalación teniendo en cuenta 
las embarcaciones que atracan 
en la misma.
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LAREDO

Fomento renovará los pantalanes del puerto de Laredo 
con una inversión de más de 500.000 euros

Se invertirán más 
de 500.000 euros 
para restaurar la 
instalación y garantizar 
su funcionalidad y el 
mantenimiento de toda 
la estructura destinada 
a instalaciones 
deportivas y pesqueras
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LIMPIAS · SEÑA

El Gobierno de Cantabria y el 
Ayuntamiento de Limpias 

trabajarán conjuntamente para 
recuperar una senda peatonal que 
conecte con los antiguos molinos 
de mareas del municipio dentro del 
Parque Natural de las Marismas 
de Santoña, Victoria y Joyel. Así 
lo han acordado el consejero de 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca y Alimentación, Pablo 
Palencia, y el alcalde de Limpias, 
Ignacio Sainz, en una reunión 
celebrada en la Consejería de la 
que ha informado el Ejecutivo.

Ignacio Sainz ha informado que se 
trata de una senda de un kilómetro 
de recorrido que se quiere recuperar 
mediante trabajos de desbroce 
y limpieza para posteriormente 
colocar una serie de bancos "para 
que el paseo sea accesible y 
cómodo para vecinos y visitantes".
Ante tal petición, Palencia se ha 

mostrado interesado en el proyecto 
y su importancia para la mejora 
de los usos compatibles con la 
conservación de la naturaleza y 
la biodiversidad que impulsa su 
departamento, así como para poner 
en valor los recursos naturales y 
paisajísticos del Parque Natural 
de las Marismas de Santoña, 
Victoria y Joyel, "un ejemplo de 
equilibrio entre la protección de los 
espacios naturales y el impulso de 
su desarrollo económico y social".
La reunión también ha servido 
para analizar otros proyectos en 
los que trabaja el Ayuntamiento 
de Limpias, como la puesta en 
marcha de un parque canino y la 
gestión de las huertas ecológicas 
del municipio. 
En el encuentro han participado, 
además, las concejalas de Medio 
Ambiente, Turismo y Desarrollo 
Sostenible, Carmen Junquera, y de 
Obras, Lorena Pérez.El consejero, durante la reunión con Ignacio Sainz, Lorena Pérez y Carmen Junquera.                  Foto: Cedida/ Páginas.

Gobierno y Limpias recuperarán una senda peatonal que 
conecte con los antiguos molinos de mareas del municipio

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente ha adjudicado 
el proyecto de mejora de la 
carretera CA-500, entre el Alto 
de Laredo y Seña, que tendrá un 
presupuesto de 2,3 millones de 
euros y un plazo de ejecución 
de 18 meses, lo que permite 
resolver uno de los grandes temas 
pendientes en infraestructuras de 
nuestro municipio. La actuación 
permitirá incrementar la anchura 
de la plataforma hasta los 5,5 
metros, más sobreanchos en curva, 
y mejorar la seguridad vial en un 
tramo de casi 3 kilómetros de 
longitud (2.950 metros), desde 
el comienzo de la carretera en el 
Alto de Laredo, junto al puente 
que supera la A-8, hasta el 

núcleo urbano de Seña, localidad 
perteneciente al Ayuntamiento de 
Limpias. 

El consejero de Fomento, 
Roberto Media, ha destacado la 
importancia de esta obra para 
mejorar la seguridad en un tramo 
de doble sentido de circulación, 
con un trazado sinuoso y curvas 
cerradas, que en la actualidad 

cuenta con una achura de apenas 
5 metros, lo que dificulta el cruce 
entre vehículos, especialmente en 
determinados puntos.   

Asimismo, ha valorado el 
compromiso cumplido del 
Gobierno de Cantabria de 
agilizar un proyecto largamente 
demandado por los Ayuntamientos 
de Laredo y de Limpias, y muy 

necesario tanto para los vecinos 
de Seña como para quienes 
usan habitualmente este vial 
para desplazarse entre ambos 
municipios. 

"En pocas semanas, todos 
veremos las máquinas trabajando 
en esa carretera, ya no hay marcha 
atrás", ha señalado.

Entre otras actuaciones 

relevantes, se renovará el firme 
con la extensión de una capa de 
30 centímetros de zahorra, otra 
intermedia de 6 centímetros y 
una última de rodadura de 4 
centímetros. Además, se van 
a construir nuevas cunetas y 
se renovará la señalización y 
la iluminación, mediante la 
instalación de luminarias led.

Por otro lado, se va a realizar 
un muro vegetado para ampliar 
el radio y el sobreancho de una 
de las curvas más críticas, en el 
punto kilométrico 1+450, y se 
van a levantar muros de escollera 
para contener el terreno en dos 
tramos concretos. Finalmente, se 
van a instalar nuevas barreras de 
seguridad, se va a soterrerar el 
tendido eléctrico en determinados 
puntos y se van a reponer los 
servicios afectados. 

Desde el Ayuntamiento de 
Limpias, en nombre de todos 
los vecinos y vecinas, pero 
particularmente de los residentes 
en Seña, queremos agradecer 
al consejero y a la Consejería 
la agilización de este proyecto 
que nuestro pueblo llevaba años 
esperando.

Adjudicadas las obras de mejora de la carretera 
Seña-Laredo que tendrán un presupuesto de 2,3 millones

La actuación 
permitirá 
incrementar la 
anchura de la 
plataforma hasta los 
5,5 metros y mejorar 
la seguridad vial

La carretera comienza en el Alto de Laredo, junto al puente sobre la autovía A-8.                    Foto: Páginas del Asón.
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L. Herrera

La Conse je r ía  de 
Fomento, Ordenación 
del Territorio y Medio 
Ambiente ha adjudicado el 
proyecto de saneamiento 
en los barrios de La Edilla 
a Cadalso y en Villaparte, 
en el término municipal de 
Rasines, que actualmente 
no disponen de red de 
saneamiento que permita 
evacuar sus aguas fecales.  

La actuación ha sido 
adjudicada a la empresa 
C o n s t r u c c i o n e s  y 
Excavaciones Anibal S.L. 
con un plazo de ejecución 
de cuatro meses y con un 
importe de 151.201 euros. 
Según ha explicado el 
titular de la Consejería, 
Roberto Media, el proyecto 
contempla la construcción 

de una red de saneamiento 
para cada uno de estos 
barrios que permita llevar 
las aguas fecales de sus 
viviendas hasta las redes 
de saneamiento existentes 
en sus cercanías. Para ello, 
se diseñarán dos ramales, 
uno para cada localidad, 
que llevarán las aguas 
residuales de las casas 
por gravedad hacia pozos 
de registro existentes de 
redes de saneamiento en 
funcionamiento. 

El Ramal 1, entre los 
barrios de La Edilla y 
Cadalso, discurrirá desde 
un pozo existente en la 
localidad de La Edilla 
recogerá las aguas fecales 
de 2 viviendas aisladas. El 
Ramal 2, en la localidad de 
Villaparte, conectará la red 
unitaria existente que vierte 

sus aguas al río Silencio con 
la arqueta de entrada al pozo 
de bombeo ubicado al otro 
lado del cauce. Se construirá 
un pozo de registro nuevo 
en el cruce de las carreteras 
autonómicas CA-504 y la 
CA-505 y desde él discurrirá 
una nueva tubería hasta el 
pozo previo al cruce del 
cauce. A partir de este pozo 
y, debido a las elevadas 
profundidades, la tubería 
será de fundición dúctil y 
discurrirá hasta llegar al 
pozo existente previo al 
bombeo.

El Proyecto incluye, 
además, la reposición 
de terrenos, caminos 
y cerramientos en las 
mismas condiciones y 
características que las 
presentadas previamente al 
inicio de las obras. 

RASINES

Adjudicado el proyecto de 
saneamiento de varios barrios

Roberto Media, y Sergio Castro, durante una reunión en la sede de la Consejería. Foto: Cedida.

 ARGOÑOS

L.H.

El municipio de Argoños 
celebrará las Fiestas de 
San Esteban los día 2 y 3 
de agosto en el barrio de 
Ancillo, organizadas por la 
Concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento, que preside 
Pedro Lavín (PP).
El viernes comenzará 
la actividad con el XV 
Concurso de Marmite, a 
las 15.00 horas, mientras 
que los juegos populares y 
europeos empezarán a las 
17.00h. A continuación, 
sobre las 20.30h, se 
degustarán las ollas de 
marmite, al precio de un 
euro, y se concederán los 
premios, con la presencia 
de la charanga Los Tatitos 
y la música del Dj Víctor 
Calvo.
La jornada seguirá, a las 
21.30h, con la romería y 
macrodisco y a las 23.00h. 
con el tributo de versiones 
a cargo de Cocktail.
El sábado, día 3, a las 

12.30h. tendrá lugar la 
misa y la procesión y por 
la tarde, a las 19.00, la 
fiesta infantil, mientras que 
a las 21.00h. se ofrecerá la 
degustación de asado, al 
precio de un euro. Con la 
romería, a las 21.30h, y el 
tributo a Miguel Ríos, a 
las 23.00, terminarán las 
fiestas. De igual forma, 
entre los días 2 y 4 de 
agosto, el parque de San 
Roque acogerá el mercado 
ibicenco con expositores 

con  complemen tos , 
artesanía, moda, terraza, 
food truck, zona infantil y 
música.
La programación en 
Argoños continuará el 
martes, día 6 de agosto, 
con la Fiesta del Salvador, 
dedicada a los Mayores. 
El día se iniciará a las 
13.00 horas con la misa 
solemne en la iglesia y la 
posterior comida en la pista 
polideportiva cubierta, el 
sorteo de regalos y baile.

Comienzan la fiestas de 
San Esteban de Argoños
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SANTOÑA MERUELO

La quinta del 51 repite con éxito su emotivo rencuentro. Este año había muchas ganas 
de celebración y los Inquietos de Santoña disfrutaron de esta emocionante reunión en 
el que compartieron mesa, amistad, compañerismo y entre todos generaron un gran 
ambiente en el que no faltó las anécdotas, diversión y mucha animación.

Agradable jornada la que organizaron 
los "Inquietos de Santoña"  

D.T.

La Copa de Naciones de la Unión Ciclista 
Internacional (UCI) afrontaba una nueva 
prueba el 20 de julio, con la disputa de la 
Bizkaikoloreak. Las mejores ciclistas del 
pelotón júnior internacional se daban cita 
en las carreteras vascas, donde el conjunto 
Río Miera-Meruelo se dejó ver en varias 
ocasiones. Leyre Almena logró alzarse al 
octavo lugar de la general, merced a su 
noveno puesto en las rampas finales de 
Iurreta. 
En la primera etapa, transcurrida en la 
localidad de Abadiño, Leyre Almena 
protagonizó una escapada de nivel junto 
a Melanie Dupin (Francia). La victoria de 
la etapa se la disputarían las dos grandes 
favoritas de la prueba, Cat Ferguson 
(Shibden Apex) y Célia Gery (Francia), 
con victoria para la primera. 
Leyre Almena finalizó la jornada inicial en 
el pelotón principal, a 29 segundos de la 
dupla de cabeza. En ese mismo grupo le 
acompañaba Irene Moreno. En el siguiente 
grupo, a 57 segundos, cruzaron la meta 
Alice Bottino y Laida Hierro, quien supo 
recuperarse bien después de sufrir dos 

caídas. Por último, Paula González e 
Irene Reina lograron terminar en grupos 
posteriores. La segunda etapa, con salida 
y llegada en Iurreta, contaba con hasta 
tres ascensiones que determinarían la 
clasificación final de la carrera. 
En cuanto el terreno ganó pendiente, Irene 
Moreno copó las primeras posiciones del 
pelotón, llegando a pasar en segunda 
posición por el alto de Santrokai. Pese 
a las múltiples tentativas, el pelotón 
llegaba compacto a la última subida del 
día, Goiuria.
Nada más comenzar la ascensión, Irene 
Moreno lanzaba un ataque, pero no 
conseguía abrir hueco sobre el resto. 
Finalmente, Cat Ferguson repetía victoria 
y se alzaba con la general. Leyre Almena 
firmaba otra sensacional actuación, 
logrando una novena plaza en esta segunda 
etapa, a 14 segundos de la ganadora. 
Poco después, llegaba Irene Moreno, a 26 
segundos. Laida Hierro, por su parte, lo 
hacía a dos minutos. 
En definitiva, las ciclistas del Río Miera-
Meruelo lograron dar visibilidad al equipo 
en una de las carreras de mayor renombre 
del calendario junior internacional. 

 Leyre Almena rodando en cabeza de carrera.                                                   Foto: L. Iturrioz.

Un combativo Río Miera-Meruelo se hace un 
hueco entre las mejores de la Bizkaikoloreak
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COLINDRES

Ernesto Goribar Echevarría 
se proclama campeón de 
España senior en K4 - 
1.000mts, este fin de semana 
en Avilés. 
Quince días después de 
obtener la 5ª posición en 
el Campeonato de Europa 
Sprint Olímpico SUB-23 
EN K4-500mts celebrado 
en Eslovaquia (Bratislava), 
el palista colindrés Ernesto 
Goribar Echevarría se 
desplazó con su equipo 
(Piragüismo El Sella) a 
disputar el Campeonato 
de España de Clubes en 
la distancia de 1.000mts. 
Esta embarcación ya ganó 
la medalla de Oro, en la I 
Copa de España de SPRINT 
Olímpico celebrada en 
Verducido (Pontevedra ) 

a finales de Abril en 
k4-1.000mts. En principio 
part ían como claros 
favoritos pero tuvieron 
una dura pugna con las 
embarcación gallega del 
Club Kayak Tudense y la 
embarcación catalana del  
Club Natacio Banyoles, a 
las que aventajaron en 6 y 
70 centésimas. 
El marca de Colindres 
Ernesto Goribar Echevarría, 
junto a sus compañeros 
de embarcación, Ricardo 
García, Walter Bouzan y 
Roberto Geringer , después 
de ganar la semifinal, optó 
por controlar la regata en 
la final y subir los últimos 
200mts para conseguir 
nuevamente el ORO por 
un escaso margen.

Esta es la tercera temporada 
de Sub-23 del palista 
de Colindres donde ha 
cosechado dos Medallas de 
Oro (ambas en k4-1000mts), 
una medalla de Bronce 
(k4-500mts), un cuarto 
puesto en k2-200mts, junto 
a Ricardo García  y un 4 
puesto en k1-5000mts.
Si añadimos el 5º puesto del 
Campeonato de Europa de 
Sprint Olímpico Sub-23 , 
podemos afirmar que es la 
mejor temporada de Sub-
23 realizada por Ernesto 
hasta el momento. Una vez 
terminada la temporada de 
pista, afrontará el Descenso 
Internacional del Sella , 
a disputar a principios de 
Agosto en K1, formando 
parte del Equipo Nacional.

El colindrés Ernesto Goribar Echevarría, 
se proclama Campeón de España 
Senior en K4-1000mts

Campeonato de España Sprint Olímpico celebrado en Avilés. 
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COLINDRES

El Ayuntamiento de Colindres,  
a través de la Casa de la Juventud 
y en colaboración con Agrupación 
Deportiva de Baloncesto 
Colindres, presenta  la primera 
edición del “Festival Urbano de 
Calle Colindres”.

Una celebración única que 
combinará deporte, arte y música 
en un evento lleno de energía y 
creatividad. El festival tendrá 
lugar el  sábado, 17 de agosto, 
en las plazas de la Constitución 
y de la Esperanza, transformando 
el corazón de este municipio en 
un vibrante escenario de cultura 
urbana y Baloncesto de Calle.

El eje central de este evento será 
un  Torneo de Baloncesto 3x3 de 
calle que se desarrollará tanto 
en modalidad masculina como 
femenina.

 Así mismo, se establecerán 
dos categorías en función de la 
edad: Leyenda (2007 y mayores) 
y Pro  (de 2010 a 2008).  “La 
idea es lograr una participación 
inclusiva y diversa y llenar las 
calles de Colindres de música, 
deporte y diversión para los más 
jóvenes”, ha explicado el concejal 
de juventud Santiago Cuevas.  

Los partidos comenzarán a las 
9:30h.  y se desarrollarán a lo largo 
del día en canchas especialmente 
habilitadas en las plazas de la 
Constitución y de la Esperanza. 
Las  inscripciones están abiertas 
en https://bit.ly/3x3colindres  

 Campeonatos
  Especiales

Además del torneo principal, 
los amantes del baloncesto 
podrán disfrutar y participar 
en campeonatos especiales que 
añadirán emoción y espectáculo al 
evento: Un Campeonato de Mates 
donde los jugadores  demostrarán 
su destreza y creatividad en el 
aire. Un Campeonato de Triples 
en el que los mejores tiradores 
competirán para ver quién puede 
anotar más triples en un tiempo 
limitado, poniendo a prueba 
su precisión y velocidad. Y 
finalmente, un Campeonato de 
Salto Vertical. Este reto medirá la 
capacidad de salto vertical de los 
participantes, buscando al jugador 
que alcance la mayor altura. 

El edil ha asegurado que 
"estamos muy emocionados de 
traer este evento único a nuestro 
municipio.  

El Festival Urbano de Calle 
Colindres no solo celebra la 
cultura urbana, sino que también 
proporciona un espacio para que 
nuestros jóvenes muestren su 
talento y se conecten con otros. 
Invitamos a todos y a todas a 
unirse a nosotros para un día 
inolvidable."

  Rap y Música en Vivo

A lo largo de campeonato, 
entre los diferentes concursos y 
en la fase final, se contará con 
la actuación del artista local de 
rap  Plaf, que se atreverá con el 
freestyle con el público presente y 
para amenizar y animar el público 
estará Dj Lupo, un artista de la 
tierra que ambientará los partidos 
y concursos con música urbana. 

Graffiti en Vivo

El artista pejino Steve Camino 
realizará un  graffiti en vivo 
y transformará  los  paneles 
de la plaza de la esperanza en 
impresionantes obras de arte 
en tiempo real, ofreciendo un 
espectáculo visual que combinará 
color y creatividad. Con la 
celebración de este festival el 
Ayuntamiento pretende fomentar 
la apreciación y participación en 
las diferentes formas de expresión 
cultural urbana, y fomentar el 
deporte y la participación. 

El Primer Festival Urbano de Calle Colindres 
combinará baloncesto, música y arte 

Santiago Cuevas y organizadores del evento presentan el cartel.

El festival tendrá 
lugar el  sábado, 
17 de agosto, 
transformando el 
corazón de este 
municipio en un 
vibrante escenario 
de cultura urbana y 
Baloncesto de Calle.



Julio 2024. Cantabria Oriental PÁGINAS  27Cantabria Oriental. Julio 2024

Para el Hospital de Laredo es todo 
un honor contar con profesionales 

tan polifacéticos como la doctora Elena 
Gil Camarero, estudió Medicina en la 
Universidad de Cantabria desde el año 
1999 hasta el 2005. Posteriormente hizo 
la especialidad en Pediatría y desde 2016 
trabaja como pediatra en el Hospital 
Comarcal de Laredo. 

Además, es voluntaria en acciones 
humanitarias desde hace varios años, 
forma parte del equipo START  (Spanish 
Technical Aid Response Team) del 
Ministerio de Sanidad para actuar en 
emergencias y ha recibido el Premio de 
Cooperación «Fernando de la Torre» 
que convoca el Colegio de Médicos de 
Cantabria.

PREGUNTA:  Drª Elena, ¿puedes 
contarnos de dónde vienes, cómo y cuándo 
llegaste al Hospital de Laredo?

Soy de Aranda de Duero (Burgos), 
estudié medicina en Santander y desde 
2016 trabajo en el Hospital de Laredo. Vine 
con una interinidad tras una jubilación y 
hace algo más de 2 años saqué una plaza 
fija por oposición y escogí quedarme en 
el Hospital de Laredo.

RESPUESTA:  ¿Qué te motivó a ser 
pediatra y cuáles son los aspectos de tu 
especialidad que más te gustan?

Desde que falleció mi hermano con casi 
3 años supe que quería ser pediatra. La 
especialidad de pediatría es muy completa 
y variada. Para mí es la especialidad más 
bonita. Es importante tratar al niño y a la 
familia en conjunto.

P.- Estamos en pleno verano y la 
población de la zona aumenta muchísimo. 
¿Cómo os afecta al servicio de pediatría?

R.- La población en esta área aumenta 
hasta 10 veces, aunque la asistencia 
sanitaria en urgencias pediátricas 
aumenta unas 3 veces. Es cierto que nos 
afecta todos los veranos, pero este año 
especialmente. Normalmente tenemos 
una plantilla que, para hacer las guardias, 
necesitamos que se complemente con 
profesionales de Valdecilla y este año, 
por diversas circunstancias el asunto 
está más complicado. Vamos a ver cómo 
lo solucionamos, pero en relación a la 
pregunta, para nuestro servicio el aumento 
de la asistencia en verano es un verdadero 
problema. Creo que la gente no se hace a la 
idea de la dificultad de mantener atención 
pediátrica durante todo el año y las 24 
horas en un hospital como Laredo, con 
esas fluctuaciones en la población.

P.-  Más allá de tu trabajo, que es muy 
interesante, creo que hay alguna de tus 
aficiones que satisfaces muy bien en 

Cantabria. ¿Cuéntanos 
cómo surgió es 
afición?

R.- La espeleología 
me interesa desde 
siempre pero 
hasta que no 
vine a estudiar 
m e d i c i n a 
no comencé a 
practicarla. Fue 
fácil empezar. Nada 
más empezar la 
carrera, en el periódico 
de la Universidad de 
Cantabria publicaron un 
anuncio del curso de iniciación a la 
espeleología que realizaba por entonces 
el Speleo Club Cántabro (SCC) y desde 
entonces no he parado.

P.-  ¿Cómo está posicionada Cantabria 
en el mapa de la espeleología, nacional 
y/o internacional?

R.- Cantabria es el segundo sitio de 
Europa con más cuevas, con más de 
9000 topografiadas y publicadas y ese 
número va en ascenso, ya que muchos 
grupos seguimos explorando. Además, 
en la comarca del Asón, que se encuentra 
en el área de salud de Laredo, existen 2 
sistemas de más de 100 km y uno de más 
de 200 km. Por todo esto, Cantabria es un 
lugar de referencia en espeleología a nivel 
internacional.

P.-  ¿Qué es lo que le mueve a uno a 
meterse en una cueva a no sé cuántos 
metros de profundidad?

R.- La espeleología engloba ciencia, 
deporte y aventura. Creo que es 
completísima. Existen estudios 
hidrogeológicos (la mayor parte del agua 
potable en el mundo se encuentra en 
acuíferos subterráneos), arqueológicos 
(siguen apareciendo vestigios de nuestros 
antepasados) y biológicos (se encuentran 

cada  año  e spec i e s 
nuevas de pequeños 
artrópodos que nos 

ayudan a entender 
la evolución). La 

espeleología es un 
deporte siempre 
e n  e q u i p o , 

que fomenta 
c o m p a r t i r,  e l 

apoyo y además muy 
completo; progresar 

por una cuerda, escalar, 
nadar, hasta remar, 

y es que en una cueva 
podemos encontrarnos lagos 

que precisen incluso de una barca para 
atravesarlos. Por último, hoy en día en la 
superficie es difícil encontrar lugares no 
explorados. No es así en las cuevas. La 
espeleología sigue siendo una aventura 
y permite encontrar cada año lugares en 
los que nadie antes ha estado. Participar 
en la exploración y el descubrimiento de 
estos lugares es algo increíble.

P.- Cuéntanos alguna experiencia que 
nos ponga los pelos de punta.

R.- La parte más difícil de la espeleología 
es que, como en cualquier actividad, pueden 
ocurrir accidentes y realizar un rescate 
en una cueva puede ser muy complejo. 
Obviamente, en los lugares donde más 
cuevas hay y estas son más frecuentadas 
es más probable que estos ocurran por lo 
que hay que estar preparados. El Gobierno 
de Cantabria tiene un convenio con el 
ERIE (Equipo de Rápida Intervención en 
Emergencias) de espeleosocorro de Cruz 
Roja del que formo parte como médica 
voluntaria. Este equipo está formado por 
espeleólogos voluntarios que participamos 
en una formación continua para estar 
preparados en el caso de que ocurra un 
accidente. Durante este tiempo me ha 
tocado participar en varios rescates, el más 

triste ha sido el rescate de un espeleólogo 
francés que falleció el año pasado mientras 
exploraba en una cueva de nuestra zona.

P.- ¿Crees que practicar un deporte como 
este te ayuda en tu quehacer diario?

R.- Sin duda. Aprender a trabajar en 
equipo y mantener la calma en situaciones 
de tensión se aprende poco a poco y con la 
práctica. Tanto en el hospital como en las 
cuevas podemos encontrarnos situaciones 
que requieran confiar en el compañero 
y dar lo mejor de sí para resolver una 
situación. Trabajar de médico en una 
cueva donde los medios son más limitados, 
permite ser más práctico y clínico en la 
atención.

P.-  Nos consta que también participas 
en actividades de voluntariado, tanto 
de rescate en cuevas como en misiones 
internacionales. Háblanos sobre ello y 
sobre tus experiencias más impactantes.

R.- Además de ser médico voluntaria en 
espeleosocorro, actualmente soy miembro 
del equipo START (Spanish Technical Aid 
Response Team) de la Agencia Española 
de Cooperación Internacional para el 
Desarrollo (AECID) donde voy como 
pediatra voluntaria si se me requiere para 
formar parte del hospital EMT-2 con 
capacidad quirúrgica que se despliega en 
catástrofes naturales. En febrero de 2023 
se desplegó en Turquía, tras el terremoto 
de Turquía y formé parte de la primera 
rotación, tras autorizarlo el hospital de 
Laredo y gracias al esfuerzo que hicieron 
mis compañeras por cubrirme. Fueron 
dos semanas intensas pero gratificantes, 
trabajando en equipo con compañeros 
sanitarios de toda España.

P.-  Por último, qué les dirías a los 
lectores para que, como tú, se apunten 
como voluntarios para trabajar en beneficio 
de quienes más lo necesiten

R.- Les diría que ser voluntario no 
significa que el trabajo que realizas sea 
de menos calidad por no estar remunerado, 
sino que implica que lo haces con 
motivación y responsabilidad. Eso sí, 
hay que asegurarse de que la organización 
cubra con un seguro de responsabilidad 
civil tu actuación como voluntario y es 
importante mantener esa responsabilidad 
y estar bien formado.

10 minutos con: Elena Gil Camarero; pediatra, deportista y voluntaria en acciones humanitarias

El Hospital de Laredo cuenta con profesionales como la 
doctora Elena Gil Camarero; pediatra, deportista y voluntaria

Elena Gil Camarero, pediatra del hospital Comarcal de Laredo. 

Tanto en el hospital como 
en las cuevas podemos 
encontrarnos situaciones 
que requieran confiar en 
el compañero y dar lo 
mejor de sí para resolver 
una situación. 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

La MMS promueve un estilo de 
vida activo y saludable para la 
población senior del territorio, 
contribuyendo a la conciliación 
de la vida laboral, familiar y 
personal con la colaboración de los 
Ayuntamientos participantes. Dicha 
actividad tiene como beneficios la 
mejora de movilidad articular, el 
fortalecimiento muscular, aumento 
de la coordinación y el equilibrio, 
así como el trabajo preventivo 
enfocado al riesgo de caídas y 
lesiones. 
Las sesiones están diseñadas de 
manera adaptada teniendo en cuenta 
tanto las limitaciones propias de 
la edad, como las individuales 
de cada persona, atendiendo a las 
necesidades personales de cada 
asistente. 
El pasado 15 de julio, en 
colaboración con el Ayuntamiento 
de Santoña, se ha iniciado la 
actividad en el pabellón municipal 
Tomás de Teresa de Santoña 

contando con la participación 
semanal de unas 45 personas 
organizadas en dos grupos los 
lunes y viernes en horario de 
10:00 a 11:00 horas y de 11:00 a 
12:00 horas respectivamente. De 
esta forma, actualmente participan 
en los talleres un total de más de 
90 personas de los municipios 
de Santoña (lunes y viernes), 
Ampuero (martes), Ramales de 
la Victoria (miércoles) y Voto 

(jueves), teniendo una gran acogida 
desde su inicio.
Actividades subvencionadas por 
el Servicio Cántabro de Empleo 
al amparo de la Resolución de la 
Consejería de Empleo y Políticas 
Sociales de 27 de diciembre 
de 2022, por la que se aprueba 
la convocatoria para 2023 de 
subvenciones del Programa 
Jóvenes con Talento destinadas a 
entidades locales.

Gimnasia de mantenimiento 
Senior en Santoña

Ecoembes, la organización 
que lleva 25 años cuidando del 
medioambiente e impulsando el 
reciclaje de envases en España, 
ha lanzado la nueva campaña 
"Movimiento imparable”. 
Una campaña que pone en valor 
los pequeños gestos -como 
el de reciclar un envase en un 
contenedor- que son capaces de 
transformar una sociedad y que 
esta progrese y avance, en este 
caso, hacia la economía circular. 
Además, pretende que los 
ciudadanos que reciclan se 
sientan orgullosos de contribuir 
al cuidado del medioambiente a 
través del movimiento imparable 
del reciclaje.
La MMS, durante los próximos 
meses y contando con el 
asesoramiento de Ecoembes, 
desarrollará dicha campaña 

en el ámbito territorial de los 
municipios donde presta el 
servicio de recogida selectiva 
de envases ligeros y papel-cartón 
(Liendo, Laredo, Colindres, 
Rasines, Voto y Miengo), 
poniendo en marcha diversas 
actividades de sensibilización, 
t a l l e r e s  d i d á c t i c o s  y 
publicaciones en periódicos y 
radios locales, así como en redes 
sociales y web.  
Esta nueva campaña hace un 
paralelismo entre la importancia 
del hábito de reciclar en el 
contenedor amarillo o azul, que 
ya realizan en ocho de cada 
10 hogares españoles, con los 
pequeños gestos que sembraron 
la semilla del cambio en otros 
movimientos sociales y que se 
plasman en los spots y cuñas de 
radio de la campaña.

Inicio de la campaña 
“Movimiento imparable” 

de Ecoembes



Julio 2024. Cantabria Oriental. PÁGINAS  29Cantabria Oriental. Julio 2024

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES 

Durante el mes de julio desde 
la MMS se ha continuado 
ofreciendo diversas rutas guiadas 
y eco-experiencias que tienen 
como objetivo descubrir los 
valores geológicos, ambientales 
y culturales del territorio, así 
como disfrutar de actividades de 
turismo activo en contacto con la 
naturaleza. 
En este sentido, se han desarrollado 
3 rutas en los municipios de 
Limpias (Torre del Reloj), Noja 
(Costa de Noja) y Miengo (Punta 
del Águila) y las eco-experiencias 
“Paseo a caballo” (El Sable, 
Laredo) y “Descenso en canoa 
por el bajo Asón” (CanoAsón, 
Limpias) que han contado con 
la participación de más de 40 

personas. Próximamente se 
publicará una variada oferta 
de actividades para continuar 
descubriendo el patrimonio de 
los municipios que forman parte 
de la Mancomunidad.  Para poder 
participar es imprescindible 
la inscripción previa: 942 
627 011 012 - puntosinfo@
municipiossostenibles.com. 
Actividades subvencionadas por 
el Servicio Cántabro de Empleo 
al amparo de la Resolución de la 
Consejería de Empleo y Políticas 
Sociales de 27 de diciembre 
de 2022, por la que se aprueba 
la convocatoria para 2023 de 
subvenciones del Programa 
Jóvenes con Talento destinadas a 
entidades locales.

CONTINÚAN LAS RUTAS 
GUIADAS Y ECO-EXPERIENCIAS 

D.T.

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, 
Pablo Palencia, en el marco 
de las actuaciones dirigidas a 
fortalecer el sector primario, ha 
presidido una nueva reunión del 
grupo de trabajo 'Mesa del Vino', 
que representa a toda la cadena 
de valor del sector vitivinícola 
regional, en la bodega Hortanza, 
en Guriezo.
En esta nueva reunión se han 
tratado diferentes aspectos 
relativos a la legislación y a 
las normativas que afectan al 
sector, como son el control en las 
bodegas de la cantidad de uvas por 
hectárea y por bodega; la solicitud 
de hectáreas al Ministerio para el 
año que viene; la actualización 
de la información sobre la Ley 
de la Odeca o el plan de ayudas 

que el Gobierno de Cantabria 
va a poner en marcha para los 
productos acogidos a la marca 
'Sabe a Norte'.
Palencia ha explicado que el 
sector ha solicitado al Ejecutivo 
un plan de asesoramiento técnico 
profesional, así como aspectos 
relativos a la promoción, que 
debe implicar a todos los sectores 
que participan en la Mesa del 
Vino: viticultores, bodegueros, 
la Asociación de sumilleres, 
restaurantes, con prioridad en 
las 32 bodegas con las que 
cuenta Cantabria y los cerca de 
64 viticultores. El objetivo de su 
departamento, ha señalado, es 
poner en marcha una estrategia 
para promocionar lo que son los 
vinos de Cantabria en conjunto, 
es decir, diferentes aspectos de 
promoción para impulsar "un 
sector importantísimo" para 

Cantabria que genera valor 
añadido, diversifica el mundo 
rural y potencia la economía en 
el mundo rural.
"Cantabria tiene numerosos vinos 
de excelente calidad que están 
creciendo por momentos, tanto 
de vinos blancos como de vinos 
tintos, así como de espumosos", 
y tenemos que ponerlos en valor, 
ha indicado.
Se trata de un sector con grandes 
posibilidades de crecimiento, que 
en Cantabria está amparado por 
diferentes figuras de calidad como 
es la IGP de Liébana y de la IGP 
Costa de Cantabria. Palencia ha 
anunciado que a partir de ahora 
todas las reuniones que se hagan 
serán en diferentes bodegas de 
Cantabria para poner en valor "no 
solamente la calidad del producto, 
sino la belleza, el mimo y el 
cuidado de las bodegas".

GURIEZO

Cantabria promocionará la singularidad 
de su vino como sector de valor añadido

La Mesa del Vino posa en Bodegas Hortanza, en Guriezo.                                                     Foto: Cedida/ Páginas.
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LAREDO

L.Vidal 

Lo que diferencia a unos pueblos 
de otros es sin duda su patrimonio 
histórico. La Asociación Amigos del 
Patrimonio, presidida por Tinuca 
Revolvo, fue creada en 2006 con el 
fin de proteger y cuidar la riqueza 
del patrimonio histórico de la Puebla 
Vieja de Laredo. Esta asociación sin 
ánimo de lucro se mantiene gracias 
a una pequeña cuota que pagan los 
socios y a alguna subvención del 
ayuntamiento.

Gracias a la asociación Amigos 
del Patrimonio se ha conseguido 
dar a conocer la historia de cada 

parte, cada pieza y cada detalle que 
componen el paisaje histórico de la 
Puebla Vieja, mediante conferencias, 
documentales, visitas guiadas, 
certamenes y presentaciones 
de libros. Además organizan 
actividades donde pueden 
participar todos los vecinos y 
visitantes que así lo deseen, lo cual 
hace que la gente muestre interés y 
colabore con su participación para 
seguir manteniendo viva y en las 
mejores condiciones posibles la 
gran belleza que alberga la Puebla 
Vieja de Laredo. Recientemente 
se ha celebrado el XIV certamen 
de Pintura al aire libre PUEBLA 

VIEJA DE LAREDO, ampliado 
desde hace tres años al patrimonio 
natural.
El certamen tuvo un elevado nivel 
que se pudo apreciar en las obras 
de los 19 artistas participantes. 
Las obras han estado expuestas 
del 15 al 31 de julio en la sede 
de Amigos del Patrimonio. Los 
premios fueron para Jokin Tellería, 
de Guipúzcoa, que se alzó con el 
Primer premio de 1.000 €, el cual 
fue entregado por la Concejala de 
Patrimonio, Rosalina López.
El segundo premio de 700 € lo 
consiguió Pedro Alfonso Méndez, 
de Madrid; y el tercer premio de 
500 € fue para la colindresa Olga 
Santisteban. El accésit laredano 
de 200 € fue para Oliver 
Jurado y el premio infantil fue 
para Índigo Solans García, de 
Cantabria.
Por otro lado, desde hace diez 
años esta asociación viene 
organizando el día 28 de Julio, 
“Sorpresas del Patrimonio”, 
una actividad cuyo fin es poner 
en conocimiento del público 
en general el Patrimonio e 
Historia de la villa. 
Tinuca  Revolvo nos explica 
como a lo largo de los años 
se han recorrido la Puebla 
Vieja, sus rincones, el 
Fuerte El Rastrillar, siempre 
contando con historiadores 
y asociaciones varias, cuya 

colaboración ha sido primordial 
para poder llevarlo a cabo. Cada 
año hemos superado la asistencia 
de público, nos cuenta orgullosa la 
presidenta, y este año, de nuevo, 
queremos descubrir pequeños 
secretos ‘a la vista de todos, pero
ocultos’. Santa María y sus 
secretos, que ya hemos incidido 
en ellos en años anteriores, han 
sido los elegidos para este año. 
Se mostró al público que quedan 
aún muchos más.
La actividad comenzó en el pórtico 
de Santa María, donde "San Jorge"
y el "peregrino a Santiago" dieron 
la bienvenida, abriendo las puertas 

hacia el descubrimiento de esos 
secretos. El acto se llevó a cabo a 
las 19:00 h y tuvo una duración de 
algo más de una hora, contó con la 
presencia de más de 300 personas 
que quedaron maravillados con el 
espectáculo. Además, para todos 
los interesados, los jueves del mes 
de agosto se van a llevar a celebrar 
una serie de conciertos de música 
clásica a las 19:00 h en la Ermita.
Para más información sobre las 
actividades y asociarse pueden 
entrar en la página web www.
amigospatrimoniolaredo.es o 
dirigirse a nuestra sede en la calle 
Reconquista de Sevilla, 1.

La Asociación Amigos del Patrimonio se creó para 
luchar contra la decadencia de la Puebla Vieja

Obra de Jokin Tellería, ganador del XIV 
Certamen de Pintura al aire libre Puebla 
Vieja 2024.
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CANTABRIA 

D.Trueba

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 

Urbanismo, Roberto Media, ha 
profundizado en los detalles del 
acuerdo bilateral entre el Ministerio 
de Política Territorio y Memoria 
Democrática y el Gobierno de 
Cantabria a la modificación de la 
Ley del Suelo que fue aprobada en 
diciembre en el Parlamento regional 
en relación a la construcción en 
suelo rústico.

Este acuerdo es "una gran 
noticia", ha remarcado el consejero, 
dado que reconoce que la Ley es 
"absolutamente legal, intachable 
y va a generar progreso para 
Cantabria" pues, los cambios 
que introdujimos en el textos son 
absolutamente legales y no vulneran 
ninguna ley nacional".

La comisión bilateral entre las 
dos administraciones ha estado 
trabajando en los últimos meses 
y, finalmente, ha ratificado los 
argumentos planteados por 
el Gobierno de Cantabria, 
a pesar de que inicialmente 
el Ministerio de Política 
Territorial viera indicios 
de "inconstitucionalidad" 
en algunos de sus artículos.  
Según ha mantenido Media, 
"es una ley buena, que va a 
permitir la construcción de 
viviendas unifamiliares de forma 
absolutamente controlada, que va a 
permitir fijar población en muchos 
de los municipios del interior y que 
va a generar actividad económica 
también para los ayuntamientos".

Así, ha aclarado que en la Ley 
"ya se defiende que si la actuación 

afecta gravemente a los valores del 
suelo no se autoriza la construcción. 
En estos momentos ya se está 
haciendo un análisis caso por 
caso, parcela por parcela, en cada 
solicitud para evitar estos riesgos" y, 
por lo tanto, "el Estado ha entendido 

que, conforme a nuestra Ley, no se 
trata de construir una vivienda 

en cualquier ámbito, sino que 
tendrá que justificarse que la 
parcela en donde se quiere 
hacer esa construcción no 
tiene que tener una especial 
protección por los valores 
propios del suelo".

Asimismo, ha quedado 
aclarado que la Ley no 

permite la construcción de 
viviendas en suelo rústico 

de forma indiscriminada, pues, 
únicamente, se permite en el 
suelo de protección ordinaria y 
sin valores intrínsecos y no en 
aquellos que sean merecedores de 
especial protección. En este sentido, 
ha concretado que se trata de una 
media de poco más de una vivienda 
al año en cada ayuntamiento lo que 

viene a demostrar que "no es llenar 
de cemento Cantabria, o destruir 
nuestros suelos de más valor" pues 
la ley solo permite construir como 
máximo a 200 metros del suelo 
urbano de los núcleos de los pueblos 
y el resto de terrenos rústicos 
seguirán estando protegidos y solo 
se podrán usar para las actividades 
permitidas en ellos.

El consejero Media destacó 
que la ley no es obligatoria para 
todos los ayuntamientos. Los 
alcaldes que prefieran no aplicar 
la ley en sus municipios pueden 
hacerlo si lo aprueban en el pleno. 
Esta flexibilidad garantiza que la 
Ley del Suelo no imponga una 
normativa uniforme, sino que 
permita adaptaciones locales según 
las necesidades y características de 
cada municipio..

La Ley del Suelo de Cantabria facilitará la construcción
 de viviendas unifamiliares en suelo rústico
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